
（仮称）伊丹市鈴原交流センターの施設内容に関するアンケート  

結果報告 
 

実施時期について   令和３年７月９日～８月１０日 

回収状況について   回答数９５８ 

 

１． 回答者について教えてください。 

①年齢 

小学生以下 48 （５%） 

中学生 6 （１％） 

高校生以上 19 歳以下 7 （１％） 

20～29 歳 17 （２％） 

30～39 歳 100 （１０％） 

40～49 歳 180 （１９％） 

50～59 歳 120 （１２％） 

６０～69 歳 146 （１５％） 

７０～79 歳 243 （２５％） 

80 歳以上 95 （１０％） 

 

②お住まいの地域 

鈴原町 ４３７ （４６%） 

行基町 ７８  （８％） 

南鈴原 ３０９ （３３％） 

御願塚 70  （７％） 

美鈴町 ３４  （４％） 

その他 １４  （２％） 

 

③家族の構成 

ひとり暮らし 
100 

 

（11%） 

夫婦のみ 242 （26％） 

親と子ども（自身は親） 431 （46％） 

親と子ども（自身は子ども） 97 （10％） 

三世代同居 52 （6％） 

その他 10 （１％） 

 

  



２． 伊丹市共同利用施設を利用したことがありますか。 

ある ６７０ （７1%） 

ない ２７９ （２９％） 

 

 

３． （２で「利用したことがある」と答えた方）どの共同利用施設を利用されましたか。（複数回答可） 

ゆうかりセンター 442 （４３%） 

南菱センター 238 （2３％） 

さつきセンター 146 （１４％） 

南野センター 118 （1２％） 

美鈴センター 38 （４％） 

その他 41 （４％） 

 

 

  

その他の内訳 

 

・児童館、旧婦人児童センター（１５） 

・よつばセンター（７） 

・車塚センター（３） 

・あじさいセンター（３） 

・南センター（２） 

・ラスタホール（２） 

・あすなろセンター 

・野間笠松センター 

・梅ノ木センター 

・北センター 

・稲野センター 

・西センター 

・池尻文化センター 

・千僧堂の前センター 

・中央公民館 

・子育て支援センター 

・いきいきプラザ 



４． （４で「利用したことがある」と答えた方）どのような用途で利用されていますか。 

会議 372 （３７%） 

卓球 34 （３％） 

カラオケ 24 （２％） 

コーラス 8 （１％） 

給食会、サロン 95 （１０％） 

体操 107 （１１％） 

その他 358 （３６％） 

 

  

その他の内訳 

 

・自治協や自治会、老人会等のイベント、事業（１３５） 

・葬儀（１６） 

・遊び（１２） 

・選挙（１０） 

・子育てサークル、親子での交流（９） 

・陶芸（９） 

・習字（９） 

・手芸（６） 

・盆踊り練習、教室（５） 

・ヨガ（４） 

・詩吟（４） 

・ダンス（４） 

・パソコン教室（４） 

・喫茶（４） 

・ボランティア（４） 

・講座（４） 

・習い事（３） 

・着付け教室（３） 

・市の説明会（２） 

・グラウンドゴルフ（２） 

・ボーイスカウト（２） 

・布切り（２） 

・防災研修、訓練（２） 

・新舞踊（２） 

・読み聞かせ、読書（２） 

・マジック（２） 

・華道（２） 

・忘年会 

・ダーツ 

・グループ展 

・講演会 

・母子手帳受け取り 

・設置図書の閲覧 

・大正琴 

・趣味の練習場 

・トイレ 

・ストレッチ 

・手話講習 

・パソコン同好会 

・リトミック 

・同窓会 

・学習会 

・絵手紙 

・民謡 

・野菜販売 

・そろばん 

・介護の相談 

・子育て勉強会 

・茶道 

・映画鑑賞 

・夏休みの木工教室 

・手作り作品展示 

・麻雀 

・体操 

・大学生による夏休み勉強会 

・俳句 



５． （問２で「利用したことがない」と答えた方）どのような施設であれば、利用したいと思いますか。 

 

施設全般について 

 子連れで利用しやすい施設（５） 

 気軽に行ける場所（４） 

 小さい子どもが行きやすい施設（２） 

 開放的な印象をもつ施設（２） 

 きれいな施設（２） 

 １人でも気軽に行ける場所 

 目的がなくても立ち寄れる場所 

 飲食可能な施設 

 初めての人でも行きやすい施設 

 子供から老人が参加（交流）できるイベント等ができる施設 

 友達と過ごせる場所 

 入りやすい雰囲気のある施設 

 

設ける部屋の種類について 

 自習できる（１１） 

 子どもの遊び場、キッズスペース（９） 

 フィットネス、スポーツジム（５） 

 図書館（貸出できる）（４） 

 読書できる（４） 

 プール（３）  

 楽器ができる（３） 

 温泉（２） 

 体操ができる（２） 

 お茶会ができる（２） 

 運動ができる（２） 

 リハビリができる 

 トイレがある 

 卓球（いつでも自由に遊べる） 

 講堂のようなスペース 

 喫茶コーナー 

 シェアオフィス 

 テレワーク 

 本が読めたり、音楽が聴けたり気軽に立ち寄れる所 

 サークルなどが利用できる部屋（和室や会議室やダンスができるホール等） 

 皆が平等に使える丈の広さの確保 

 会議室 

 子供たちが天候を気にせず体を動かしたり楽しめる遊具のある施設 

 食堂 

 スーパー 

 各自治会用の納戸 

 



施設の屋外について 

 遊具（３） 

 子どもが遊べるスペース 

 屋外トイレ 

 大きい公園 

 日陰やベンチがある公園 

 カフェ、ドッグラン、公園などが併設されていて、散歩の途中に気軽に立ち寄れるような施設 

 お年寄りや車いすの散歩コース 

 ちょっとしたたまり場、ベンチ、屋根付き休憩所 

 自転車置き場 

 

設備について 

 コピー機 

 マッサージチェア 

 

災害について 

 災害時の必要物資備蓄施設 

 

施設で行われる事業について 

 子育て世代向けのイベント（親向け、親子向け共に）（５） 

 昆虫の展示（２） 

 子供向けイベント（３） 

 親子向けイベント（３） 

 季節ごとのイベント（２） 

 習い事（２） 

 講座 

 花屋 

 文房具屋 

 地域でのコミュニケーションのとれる行事は続けてほしい。 

 安くで参加できるワークショップ・イベント 

 囲碁 

 自宅介護の講座 

 給食会 

 地元の野菜の販売など（週 2～3 回でもあれば）、手作りのパンやクッキーなど少しでも買えるものが

身近にあれば助かると思います。 

 学校用品の販売 

 子ども食堂 

 駄菓子屋 

 ヨガ 

 救急車を呼ぶ前の知識の講座 

 様々な症状の時の自宅でできる応急処置等の講座 

 医療についての講座 

 一人住まいの方や高齢者の方などが交流する場 

 体操、ダンス、手芸、料理等色々なものを作ったりおしゃべりのできる場所 



 屋外でのイベント 

 フットサル 

 バドミントン 

 定期的に色々な講座を開設（和菓子、パソコン、掃除の仕方、家庭菜園等）、工作（子供向け） 

 簡単料理教室（男性向け） 

 フラ教室 

 カルチャーセンター 

 高齢者が楽しめるもの作り的なカルチャー教室 

 親子で遊べたり学習できる 

 映画鑑賞 

 平日夕方以降のヨガ 

 子供がご近所と楽しくふれ合える施設 

 会議 

 将棋 

 月 1 回でも、土日のどちらかでヨガ教室やゆる～とした催しで気負わなくてもふらっと利用出来る様な

施設 

 土日で年に少なくとも 1 回は災害時の避難時の訓練も兼ねて避難時はこういった使い方をする等、イ

メージとして写真を掲示して実際に避難する時に備えられる機会をもうける。 

 自分の合う趣味等が有れば参加したい。 

 小さい子供のいるママさんの集まり 

 

施設の利用、管理について 

 忙しいので使わない。（１２） 

 利用の必要性を感じない、関心がない（１２） 

 仕事をしているので使わない（６） 

 施設の存在を知らない（６） 

 利用のしかたがわからない（４） 

 利用したことがないのでイメージがわかない（３） 

 引っ越してきたばかりでよくわからない（３） 

 行けない（３） 

 自宅から遠い（３） 

 インターネットで予約できるようにする（２） 

 光熱費が高い 

 色々な年代の人が利用できるような、個人でも部屋貸し（有料）できると良い 

 自由に出入りできて好きな時に使用できる施設 

 インターネットで調べてもどのセンターも何ができるのか情報が出てこない。まずはどんな所がわかる

ようにした方が利用する人が増えるのでは。 

 今まで施設で何をされているのか内容が分からなかった。内容がわかり、参加したい内容があれば利

用したい。 

 予約しやすい 

 活動内容（詳細）が HP 等で確認しやすい 

 個人またはグループで気軽に利用できるような施設であれば利用したい。（現状は利用したいとき、誰

にどのように連絡し手続きをしたらいいのかがわからない。） 

 施設利用の活動は知っていましたが、なんとなく参加しづらい。 



 自治会に属しておらず、利用機会がなかった。新施設が完成したら、利用できるか検索したい。 

 一部の人のみ利用し、何をしているのか、さっぱりわからない。地区に知り合いがいない人は使いづら

いだけ。 

 

その他 

 愛称を付けないで正式で呼ぶ方が使用する側としても分かり易い。例えば「ここいろ」「こらくる」など

区分がもうつきません。正式名称の方が何をしているか分かる。 

 西鈴原にはセンターがなかったので喜んでいる。 

 交流センターを作るより、ゴミ出し場に（ネットで囲まれたゴミ箱）を設置してほしい。（行基町に設置さ

れている） 

  



６． その他、新たな施設に関する要望等 

 

施設全般について 

 子供たちの遊べるスペースや広場（１１） 

 赤ちゃんからお年寄りまで幅広い年代の人が利用しやすい施設（９） 

 建物の構造は利用者の安全・安心を考慮し、バリアフリーとして欲しい（５） 

 高齢者や障害のある人、全ての人が使いやすいようバリアフリーを必ず取り入れて頂きたい。 

 段差がないこと（２） 

 こらくるやむっくむっく等、自由に出入りしやすく子どもたちのふれあいの場やまた交流の場 

 ラスタホールが遠いので近くでお話し会等、子どものイベントや児童図書の貸出をして頂けるととても

助かる。 

 小さい子連れで行きやすい場所 

 フロアー数と大きさは、ゆうかりセンター並みに 

 今後さらに 40 年、50 年と地域の中核となる施設であり、画一的な建物ではなく、地区の特長を生か

した建物（外観）にして欲しい。 

 様々な人が集える施設 

 使用する人数が多くなるため、それに対応できる施設 

 子どもからお年寄りまで使いやすく、地域活動が盛んになるような愛着のもてる施設 

 明るい雰囲気の施設 

 平屋で十分かと考える。豪華な施設反対。 

 高齢化した地域に合ったもの 

 施設は開放感にあふれる建物で箱物から抜け出たユニークなものにして、若者も入りやすいもの 

 施設を集約化したことで、特に参加者の多い用途の場合に問題が出てくる 

 誰もが利用しやすい雰囲気の建物を望む 

 夢があるような、明るい空間 

 明るい外観と外からよく見える、そして活動も見える化してほしい。 

 従前、最も地域住民との交流がはかられた児童くらぶがすっかり様変わりし、交流がなくなった現状に

おいて、児童くらぶに代替されるような地域住民がこぞって集まることができる施設を作っていただきた

い。 

 

設ける部屋の種類について 

 陶芸用具の保管場所（６） 

 3 施設の現状使用状況と見合った部屋の大きさ・数を確保して欲しい。（５） 

 子どもが遊べるような施設（５） 

 勉強ができるスペース（５） 

 多目的利用ができる使いやすい施設（３） 

 気軽にお茶を飲めるスペース（３） 

 小さな図書室（３） 

 部屋数を多くしてほしい（３） 

 ロビーの充実（３） 

 コピー機の使用（２） 

 フリースペース、予約なしでも開放する場所など増やす（２） 

 図書館の予約した本が借りれる・返せる場所（２） 

 収納設備を十分作ってほしい。（２） 



 卓球、体操等室内スポーツが出来れば（２） 

 各自治会用の納戸 

 50～100 ㎡の多目的室を中心につくること（大は小を兼ねる） 

 「どうぞの椅子」のような、ちょっとひと休みする（できる）場所 

 各自治会の部屋の確保 

 自治会別のワークスペース（施錠付） 

 ３施設を集約してもそれぞれの独立したスペースは作ってほしい。 

 衛生的で年代別に遊ぶスペースが区切られているような所。小さい子と大きい子が一緒にいると危な

いので。 

 地域の一般の人も気軽に部屋を借りられるようにしてほしい（友人とご飯を食べる・DVD を見る等に

も使えると嬉しいです） 

 今まで使用していた種目は使えるようにしてほしい。 

 誰でも集える（予約しなくても）コーナー 

 無料でお部屋が借りれてイベントができるようにしてほしい。 

 陶芸が楽しめる場所 

 気軽に読書ができる場 

 カラオケ、コーラス等特定の人しか利用しない目的の部屋は作らないこと。 

 先々まで見据えてフレキシブルに用途変更可能な部屋の配置 

 分室のような設備 

 料理教室も多人数でできるような厨房設備 

 和室やピアノのある部屋など多様な部屋があると、色々な用途に使えて多くの人が利用できると思う。 

 和室 

 必要な室だけにしぼってみんなで共用し、今後の管理も考えできるだけコンパクトな施設 

 ある程度騒いでも問題ないスペースとサロン（大人が集まる場）が分かれていると子供を連れて行っ

ても気兼ねすることなく気楽。 

 給湯室や収納のスペースを十分にとってほしい。 

 音楽など気軽に利用できる部屋 

 複数の施設利用グループが有る場合など互いの騒音が聞こえにくいような建築計画が望まれる 

 施設利用の際に備え、昼間日射のコントロール、夜間は心よい証明計画が望まれる 

 市民の交流の場になるような施設 

 近い将来の使用予測も考慮して大きさ・数を確保 

 自治会用の倉庫 

 従来の共同利用施設にあった卓球台が、集約に伴いその台数が減り、楽しみを奪うことのないようにし

てほしい。 

 スポーツや習い事が出来る場所（伊丹スポーツセンターみたいな） 

 天井が高い施設（屋内） 

 高齢者が多くなり、２階へ上がる際、階段は大変。１階を使いやすくしてほしい。（バリアフリー等）気楽

に入れるようにしてほしい。 

 軽く体を動かせる部屋 (例えば、ウォーキングマシン、体操用のマット…etc) 

 個人、グループが気軽に立寄れるサロン的場所 

 各階にキッチン設置 

 会議をやっている部屋の横でカラオケをやっているケースなど出てくるのでは？遮音性を十分に確保 

 体操で手足を伸ばしても当たらない広さを確保 

 壁には手すり（バレーの練習に使うような）設置 



 階段の両側に手すりを設置 

 階段の傾斜も緩やかな角度 

 靴のまま出入りできるように（転倒や靴の間違えを防止するため） 

 気軽に住民が学習会などで使える施設 

 車いすの方や障がいのある方も利用しやすいように、入口等もスロープ等考えて頂きたい 

 音楽室が有れば友人達とバンド練習をしたい 

 会議室、運動室、映像室、和室など、用途に合わせた部屋が幾つかあると良い 

 間仕切りの変更が容易 

 容易に売却や賃貸ができるような構造 

 ランニングコストの安い構造（光熱費が低減できる構造 

 ２階への昇降にエスカレーター要（高齢者、身体障がい者） 

 建物は大小の部屋を設け各自治会の利便性を高めて欲しい 

 

施設の屋外について 

 ボールあそびができる場所（７） 

 こども用の遊具（６） 

 プール（６） 

 駐車場（４） 

 駐輪場（３） 

 水遊び場（２） 

 花火ができるように（２） 

 桜を植えてほしい（２） 

 屋外トイレ 

 センターの出入り口は南方向も必要（南鈴原１～４、西御願塚の人） 

 新児童センターの遊具が低年齢向けのものとなっていて高学年以上の子供たちが使いづらいので高

学年の子供も使えるような遊具を設置してほしい。 

 暑い時期に水遊びができる施設 

 アスレチック 

 子供たちが遊べる（園庭など）場所 

 ベンチ等 

 ベンチは木陰になる位置にしてほしい 

 木陰のある公園 

 お花を育てたり畑も作ったりできる 

 小学生の通学路を自転車がふさぐことのないように、敷地内にじゅうぶんな駐輪スペースを確保してほ

しい 

 新施設のフェンスには交流や災害を考えて以前と同じように扉をつけることを考えているのか？ 

 跡地の売却地に住宅等が建つ場合プールに接しているフェンス 2.5m では目隠しにもならないので

は？転居してくる人が必ず普通の人とは限らないのが心配！ 

 運動不足解消のための器具の設置や体操の提案など 

 自転車がスムーズに利用できる環境 

 建物の外周りの空間は緑地にして（交流センターの行きたくなるようなものにしてほしいです）なるべく

樹木を残してほしい。 

 昆陽池のような広場・公園等、自然の多い場 

 緑が多い施設 



 スケートボード場 

 広いエリアで 1 か所の施設となる。車イス利用者が車で来られるように、駐車スペースの確保 

 鈴原幼稚園敷地の桜の木を残してほしい 

 グラウンド 

 もう少し土地を使って公園も整備 

 隣接地である鈴原小学校の北門は敷地の都合でバリアフリーとはなっておらず階段のまま手すりをつ

けることで一定の対応している。新施設建築にあたって考慮したうえで設計をお願いしたい。 

 新たな施設の利用者は、自動車での来訪が可能になるのか？ これまで、ゆうかりセンターなどは、比

較的高齢者の方々のご利用が多かったようにお見受けしておりますが、高齢者が自動車で来訪するよ

うになると、最近国内の随所で起きているような、自動車事故につながらないかと、非常に懸念してい

る。新たな施設は、自動車での来訪はできないようにしてもらいたい（徒歩または自転車のみとしてもら

いたい）。 

 

災害について 

 災害対応（トイレの数）キッチン、シャワー、水（洗い場） 

 誰ですぐ避難できる場所（一人暮らしの方が多いので） 

 緊急時の避難場所としてお年寄りや女性に配慮した設計をしてほしい。例えば、明るく広い多目的トイ

レ、緩やかな傾斜の階段・スロープ、停電時もスマホ・PC への充電可な太陽光発電。 

 川が近いので避難所としての機能があればと思う。緊急トイレや水道、調理室等、テレビで最新の緊急

用の設備が紹介されています。ペットを飼っている方も多いのでペットと共に避難できる場所を作って

ほしい。 

 防災（避難場所）の役割はどういう形になるか気になる。 

 防災設備を整えてほしい 

 災害時の備蓄を充実してもらいたい 

 自然災害が近年多くなって避難などが必要となった場合、色々な年代の配慮をお願いしたい。 

 地域の防災面でその地域の者の避難場所として人数を収容する余裕はいかほど（毛布、水等）あるの

か。広報等で示してほしい。 

 災害の避難場所として活用できる場所 

 災害発生に伴う避難施設として、ライフラインの確実な設備と地域住民への供給やリアルタイムな情報

発信 

 建物だけでなく、緊急時の人的役割（公的担当と自治会担当）の整備 

 金岡川やその支流が鈴原町内流れており、下流域でのポンプトラブルによる川があふれることが一番

心配。自宅敷地が川に面しているため土嚢や対策物資の保管をのぞむ。 

 防災機能。避難所、防災用品の備蓄。 

 

設備について 

 水洗設備（大きいシンク）がほしい（４） 

 ネット環境が整っていること（WiFi、LAN、etc.）（３） 

 エレベーターの設置（２） 

 和室だと障子がやぶれることを理由に子どもが使いにくかったので、やぶれない障子にしてほしい。 

 集会の度に椅子や机の出し入れは体力のない老人には厳しい。 

 机や椅子なども誰でも運べる軽量化されたものを購入してほしい。 

 設備・備品も痛む全ての施設を同一使用とせず、使いやすい方法、運営を考えてほしい。 

 情報機器の充実（PC,プリンター、プロジェクター、スクリーン、etc.） 



 トイレの男女分離 

 電気設備（コンセント・スクリーン設備他）を充実させてほしい。 

 映写装置は必須条件としてほしい 

 室内の温度環境が良い方が気軽に利用されると思う。 

 冷暖房完備 

 放送のクォリティをしっかりとして欲しい（聴こえ方の良いスピーカー等） 

 掲示板を用意して誰でも自由に発信できる仕組みをつくる 

 盲導犬などの補助犬への寄付ができる募金箱を置く 

 空調設備はコロナ対応が可能なものにして欲しい 

 できるだけたくさん卓球台がほしい。 

 １F ホール使用後の清掃での水道栓が建物側にあれば便利かと。 

 自動販売機 

 近隣住民の方への配慮（閑静な住宅街をできるだけ維持）をお願いしたい 

 鈴原地区ゆかりの人物で、昭和 22 年に作られた『兵庫県民歌』作詞者の野口猛さん（1906－

1972）を顕彰する展示（歌碑、パネルなど）を敷地内に設置して欲しい。 

 アラーム警備やインターネットに必要なケーブル類の敷設（今後必須） 

 

施設で行われる事業について 

 習い事（趣味のサークル等）（２） 

 施設へ行くための交通手段を考えていただきたい。（２） 

 卓球をやりたい（２） 

 誰でも参加できる卓球場がほしい。（２） 

 各地域も多くの行事があり、皆様で仲良く使用できるように！ 

 子どもたちと地域をつなげる行事などは是非続けてほしい。 

 年代が離れた交流もとても大切だと思う。 

 琴とかセンターでやっていたりするみたい？なので子どもたちにも教えて欲しい 

 地域の世代間交流 

 高齢化が更に進むので、高齢者が気軽に行ける場所、気軽に楽しめる場所、行事（催し）内容等を充

実させてほしい。喫茶、サロン等もあれば（開催日を多く）いいと思う。 

 自治会の行事は楽しみにしているので継続して新施設でできるようにしてほしい。 

 子とも食堂や地域住民が交流できるイベントをできるようにしてほしい 

 習い事で利用できたら近いので子供だけで通わせる事ができて助かると思う 

 若い頃、「きらら」には新しい沢山の講座があり遠方ですが通っていた。図書館もあり、とても空間が広

く明るい会館だったと記憶している。（長く行っておりませんので現在の様子はわかりません）これから

少子化が進み高齢者が多くなるだろう。是非とも年齢関係なく集える施設、気楽に行ける施設にしてほ

しい。 

 週に 1 回ヨガ教室に通っていますが、体操以外の催しはあまり賑やかではないように思う。もっと気軽

に参加できるイベントがあり、活発な施設になってほしい。 

 地域の中の遊び場、学びの場、集いの場になれば。 

 カラオケがあれば内容次第で参加したい。 

 地域の世代間交流があれば。 

 施設から発信する「形」をつくる（SNS,紙など） 

 不要図書の持ち寄り 

 色々な同好会等に参加したい 



 様々な教室・講座を開いてほしい（音楽・踊り・書道・スポーツ・体操等） 

 SNS で＃児童館と入力するとたくさん情報が寄せられている。見ているだけでもワクワクする企画があ

るのでそういうのも取り入れて頂けると嬉しい。 

 場所が離れるとの事で施設に行く方法は考えられているのか？ 

 「ミニ老人大学」を定期的に開設してはどうか？（パソコン教室、地域歴史教室、投資教室、老人施設

の説明会、etc.） 

 会議かサークルでの利用以外使うことが少ないので娯楽、教室等の設備があれば利用も増えるかも 

 高齢者向けゲーム、みんなの介護（認知症予防） （グーグル調べ）家にこもらずゲーム感覚で身体を

動かし誰でも出来て楽しめるのでは。 

 もっと色々な行事を用意すればいいと思う。 

 予約なしのイベント etc があり、気軽に行けるコミュニティ(老人)施設 

 コロナが収束すれば、茶話会や歌会など行けば楽しめる場所 

 低料金での家族葬 

 趣味（例えばカメラ、園芸など）の講習 

 法律相談や育児介護相談など 

 100 才体操は続けてほしい。 

 今までの自治会行事、活動の継続 

 映写会（良い映画を見る）等も時々計画してほしい。 

 今後、地区内の高齢化・児童減少が予想される為、各自治会単位では難しい活動を鈴原小学校区全

体での活動になる場所として…地域に密接した誰もが通いやすい場所になる事を願っている。子ども

達のイベント、子育て世代の交流の場、健康・食に関する講座やイベント、貸し出しスペース…等、新た

な施設での交流を出会いの場とし、各自治会の壁を越えて…地域の皆さんと顔見知りになる事ができ

ればと思る。 

 いろんな習い事があってほしい 

 高齢者がお店をする駄菓子屋さんとかあると交流できて子供はうれしい 

 こらくるが近くにあるので、差別化があれば良いかな…。コーヒーが飲めたり、パンやお弁当の販売が

あったり…みんなが気軽に集まれたらうれしい。 

 地域の学生と事業者の方が交流して、街づくりや自治に活かせるようなスペース 

 地域の物産展 

 市役所分室機能 

 一歳と三歳の子供がいるので、小さい子供を連れていきやすかったり、小さい子供向けの催し等があ

ると嬉しい。また共働きなので土日に開催してほしい 

 多くの世代が集まる施設を期待している 

 高齢者向けには、野菜販売や総菜販売車の乗り入れ（日時を決めて）、図書館分室（大文字図書）

等。幼児やその親向けの図書館分室（絵本や紙芝居）。青年向けに、若人向けの英会話教室や楽器の

教室。それぞれに交流があれば、楽しい地区に発展すると思う。 

 防災拠点。セミナー、教室など。 

 

施設の利用、管理について 

 現在あるセンターより遠くなるので利用できるか心配・負担。（９） 

 利用申込みがインターネットでできるようにしてほしい。（５） 

 誰でも気軽に立ち寄れるようにしてほしい。（５） 

 ホームページで施設・イベント情報を掲載。（２） 

 常駐される方（市の職員や地域の方）にいてほしい（２） 



 地域住民が日頃から気軽に利用できる施設運営を希望（２） 

 御願塚８丁目・林自治会も新しい施設を利用したい。（２） 

 光熱費が高い。 

 利用料をできるだけ安価にしてほしい。 

 鍵の受け渡しも面倒なので、電子錠にして、利用者に解除のパスワードをメールで送るとかしてほしい。 

 地域の人の様々な年代が場所を借りられやすい施設にしてほしい。 

 幅広い年代の方が平等に使えるような施設であって欲しい 

 ゆうかりはどのように借りるのかわからない 

 今のセンターは自治会の当番でグループごとの清掃がなされていますが、新しい場所になればどうな

のか。遠くなるので正直負担。 

 親子交流などにもう少し手軽に借りれる場であってほしい 

 勤め人が利用する機会がないと思うのでその人達が利用しやすい時間帯や曜日が充実していること 

 使用することによる手続き等がはっきり解らない人が多いのではないですか。気軽に使用できるかどう

かも。 

 サークルの方だけでなく個人にも開放していただきたい。 

 ホームページで混雑具合がリアルタイムでわかると利用しやすい。 

 子どもも大人も全ての住民が利用できるよう、毎日開館を希望する 

 葬儀をリーズナブルな価格で行えるようにしてほしい 

 センターでの行事の日程が知りたい 

 同好会で使う場合、手続きの方法を広報などで知らせて欲しい 

 市民（子供たち含め）が値段的にも利用しやすい場所になってほしい。 

 こらくるのように管理を業者に委託するのでしょうか。 

 自治会役員及び会員による清掃は新施設のおいてはやめて頂きたい。夫婦共働き世帯が多く出かけ

ることもできない。自治会未加入の一要因にもなっている。 

 南菱センター公園が清掃当番制になっています。時期によっては体調がすぐれない時に参加した場合

思うように掃除等できませんので、専門的な会社に頼むとかシルバー人材にお願いするとか考えてほ

しい。今から高齢化が進みますので検討の方よろしくお願いしたい。 

 施設管理者を雇用し、住民の負担にしない（清掃等） 

 管理運営は平等な立場でする、また公的判断のできる組織づくりが必要 

 住民が公平に利用出来ること（地域別使用は望ましくない） 

 集合されると予約の取り方が多利用なのでどうか？ 

 3 つのセンターを集めると、各自治会がうまく使えるか不安 

 ３の共同利用施設を集約でうまく活用できますか？ 

 利用が制限される。（今までの 3 つのセンターが使う） 

 管理方法などの話し合いなど役員数が確保できるのか？ 

 部屋の用途ををわかりやすくして欲しい。 

 料金形態を見直して欲しい。わかりにくい。 

 電話とインターネットの両方を使って予約できるようにして欲しい。 

 当日でも使用しやすくして欲しい。 

 利用可能な基準がわかりにくいので明確にしてほしい。 

 あまり遅い時間までワイワイするのは控えて欲しい 

 いつも利用する際、どちらの方に連絡すれば良いかや、借りるシステムがいまいち不透明であったりす

る。以前、お別れ会で使用する際、なかなか借りれる日にちがなく、毎週開催しておられる囲碁教室の

方が 1 日のみだし子供たちのためにもということで、１日譲ってくださりお別れ会を開くことができた。



借りたセンターは、予約は 1 ヶ月前からで 1 週間前にならないと借りれるかわからないと言うルール

作りがなされていたようですが、その地域に住む自治会会員の知人はそのようなルールは初めて知っ

たとおっしゃっていた。新しい施設を作るからには、みんなが平等に借りれて使用できるルール作りをし

た施設にしていただきたい。 

 

 

 

その他 

 つぶさないでほしい（２） 

 ニーズ調査をしっかりしてから設計に反映させてほしい。 

 地域の方々の検討会の設置、自治会から、子育て支援している方、高齢者、障がい者、介護家族等の

参画、また、子供さんの意見が必須。 

 具体的な案（平面図や立面図、完成予想図）のない段階で、建物のイメージを描くことは難しく、イメー

ジを描けるものができた時点で再度、住民の声を聞いていただけるとありがたい。 

 竣工後の具体的な運用内容によって、間取りや設備、配線等は変わってくると思われる。そのことを踏

まえて建物の設計を考えることはできないか。例えば、◆会場予約をどのような方法で行い、どのよう

に調整するのか、◆事務所はどの程度のものが必要なのか、◆自治協や各自治会が管理する書類や

重要物の管理スペースはどうするのか、◆会議以外に少人数（商談、打合せ等）で利用する場合のス

ペースはどう考えるのか、◆各自治会が所持するイベント用の機材（鈴原まつり、もちつき等）はどうす

るのか、◆会議でのプレゼンや映画会、音楽イベント等、パソコンやプロジェクター、アンプ等を使用す

ることが考えられるが、これらの機器を使うことを考えるとき、あらかじめ設置しておいた方がいいもの

は何なのか？ 

 歩行困難になると、何より交通の便を考える。近くにバス停があるのが望ましい。 

 今年・去年はコロナの影響でセンターが閉鎖され、毎月の例会（イベント）が出来なかった。施設が移

転した場合、このまま衰退していくのか。 

 高齢化の進む当地区で鈴原幼稚園跡地はどこから行くにしても中途半端で、交通の便も良くない。例

えば選挙の投票場、災害の避難所になり得るのか。今行っている体操・サロン・会議等はどこで利用す

るのか。 

 ゆうかりセンターの場所は公園にして残してほしい。 

 高齢化の進む当地区で鈴原幼稚園跡地はどこから行くにしても中途半端で、交通の便も良くない。例

えば選挙の投票場、災害の避難所になり得るのか。今行っている体操・サロン・会議等はどこで利用す

るのか。 

 幼稚園を復活させ、幼稚園のグラウンドを自由に遊べるようにしてほしい！できれば内も開放してほし

い。 

 自治会、子供会の会合等に出席するのに場所が遠くなり、年配の方の集まりが悪くなりそう。 

 鈴原小校区の大きな 3 つのセンターが統廃合されることは決まったのですか。決まる前の広報はなか

った様に思う。（初めて見た） 

 転売され産業廃棄物業者が入ってこないか。実際工場や産廃が転売され、高校・小学校・中学校の真

横にこられ産廃が山積みになって大問題になっている事例が山ほどある。土地の権利が民に動くと行

政は何も出来ない。動けない。とても心配。 

 取り壊しを決定する前に、利用者の意見を聞いてほしかった。 

 ゆうかりセンターの利用施設は申すまでもなく行基町・鈴原町にとっては消してはならない大切な重要

な施設。行政にとっても必要とする場所でもあるはず。その施設を消すとの話しを耳にして行政の方針

のあり方をお聞かせ願いたい。 



 ゆうかりセンターの後はどうなるのか？ゆうかりセンターの跡地は隣の公園とつなげて公園を広げて欲

しい。横の公園は緑もあって木々も桜も綺麗なので残して欲しい。また、集約して建設すると書いてます

が、ゆうかりセンターを建て直すという方向にはならないのか。 

 すずはら幼稚園は大切な所だ。 

 伊丹市鈴原交流センターを作るのもいいと思う。 

 施設も大事ですが、伊丹市全般に子供の遊び場が少ないと思う。畑や田んぼが多すぎる。 

 必要性はさほど感じていない。公園はほしい。子どもが減ってきているので、小学校の空教室（G セン

など）などで代用できないのか。 

 市の職員の方が積極的に共同利用施設のあり方について検討いただいた案についてこのまま進めて

いって欲しいと思う。限られた財源の中で施設の集約は当然なことだと思いますし、このような考え方を

どんどん進めていってほしいと思う。否定的な意見が多いと思いますが、肯定的な人は意見を出さない

だけで、肯定的な人のほうが非常に多いと思う。 

 子供プールが取り壊されたのが非常に残念だった。選挙対策なのか、高齢者施設や健康遊具ばかり

が増えています。小児医療も所得制限があるため、私たちは対象外。このままでは、中間所得層以上の

若い世帯は、豊中などに流れると思う。 

 新施設建設を歓迎する。 

 旧園舎の解体にあたり、工事車両の出入りが頻繁にあるかと思うが、小学生達の通学路であり、また、

近隣には多くの未就学児が住んでいる。くれぐれも事故の起きないよう、細心の対策をお願いしたい。 

 売却地についてですが、住宅になる可能性が高いのだろうと思うが、そうなると、ますます、自動車が増

え、小学校の児童達や、近隣に住む未就学児、高齢者達に怪我をさせないか、大変心配している。現

在、旧幼稚園前の道路は、通行の時間制限（7:30～9:00 通行不可）が設けられているが、これに加

え、制限速度の強化（20km/h 制限にしてしまうなど）、通行制限時間帯の増加（14:00～17:00 な

ども制限してしまう）など、対策の強化を検討して頂きたい。 

ゆうからセンターの公園を残して欲しい。 

 選挙の時、投票会場がゆうかりセンターでなくなるので、不便になる。 

 鈴原小学校プール北側の土地はのぞきなど心配なので売却を再検討すべきではないか(フェンスも

3m 程度では低すぎる) 

 鈴原地区という小学校の概念での統廃合に反対します。この地区は一つではない。南野、御願塚、鈴

原、行基は中学の校区が違う。鈴原で一つの施設ではなく、三つ用意してください。金岡川があるため

に避難も出来ない。 

 元園庭を子どもが遊べる公園として残してほしい。 

 自治体の施設のイベントやサークルが高齢者向けのものばかりで参加できるものがない。自治会の決

定権を持っている人達は高齢者ばかりで若者が入り込む隙も意見も通らない。新しい施設ができても

結局老人の為の施設なんだろうと思う。近所の公園はつぶれてアパートになり、残った公園も高齢者が

ゲートボールで占領している。鈴原町自体が高齢者が多いのでそうなるのは必然だがこれでは若い世

帯が住みにくく、ますます高齢化が進むのではと感じる。自治会からのまちづくり推進課への意見も結

局高齢者たち(自治会)の都合の良い意見を通しているだけでしょう。自治会の意見が住民の総意だ

とは思わないでほしい。なのでこのようにネットで意見を募るのは良いと思う。 

 近くにたまり場が欲しい（空家利用） 


